

nouvelle contient 513 républicains de toute nuance, et 66 conservateurs.

C'est un échec pénible pour ceux qui espéraient voir triompher les idées d'apaisement et avaient si noblement répondu à l'appel du Souverain Pontife. Nous empruntons à l'*Univers de Paris* les réflexions suivantes qu'il publie à ce sujet :

« Catholiques avant tout, constitutionnels, monarchistes ont éprouvé des pertes sensibles. Le groupe le plus rudement frappé, bien qu'il ne soit pas sérieusement atteint quant au nombre, est le groupe purement catholique : nous perdons notre chef, le comte Albert de Mun. Un avocat républicain, M. Le Clech, l'emporte sur lui à 233 voix de majorité. Les royalistes, qui dans les précédentes élections avaient donné à M. de Mun environ 2,000 suffrages, se sont abstenus. On le voit par la diminution du nombre des votants...

« Les « ralliés », n'ont pas été repoussés comme « ralliés », mais comme monarchistes. Et cela, grâce aux efforts des meneurs de la droite et de la gauche répétant à l'unisson à la masse électorale que les constitutionnels et même les catholiques n'étaient pas sincères dans leur acceptation de la République. Ce coup de Jarnac a réussi.

« Mais si catholiques et constitutionnels n'ont pas à se féliciter du scrutin, s'il est probable que leurs gains, même quant au nombre, ne compenseront pas leurs pertes, s'en suit-il qu'ils soient vaincus ? Non, car ils voient progresser leurs idées. Il est déjà certain, en effet, que la majorité nouvelle sera moins sectaire que ne l'était l'ancienne. Le progrès du mal est arrêté ; c'est un premier profit, et d'autres le suivront. Nous espérons mieux, et nous aurions eu, certainement, beaucoup mieux si tout le monde avait fait son devoir. Ne cessons donc pas de compter sur l'avenir.

« Le premier résultat de la politique catholique, telle que la veut l'Encyclique, aura été d'amener les républicains de gouvernement à nous promettre la paix. Restons sur ce terrain et nous arriverons aux réparations. »

AUX PRIERES

Sr Stanislas, née Zoé Masson,

Sr Marie-Athanase, née Geneviève Piette,

Sr Florent, née Pacifique Elisabeth Guérin, toutes trois de la Providence.

Sr Cécilienne, née Marthe Guénette, des sœurs de Ste-Anne.

Sr Ste Celse, née Emélie Balthazard, de la Cong. N.-D.

Sr Ste Couronne de Jésus, née Alphonsine Perron de la C. N. D.

Dme veuve Lauzon, Mascouche.